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MOVILIDAD El dato complica el objetivo de reducir el uso del vehículo particular de acuerdo con la Agenda 2030     P2

EVOLUCIÓN___Desde 2015, el parque móvil se ha incrementado en 11.528 vehículos, mientras
que la población sólo ha crecido en 355 habitantes  EN CIFRAS___Hay 108.104 coches en Jerez,
una cuarta parte del total de la provincia, o lo que es lo mismo, un coche por cada dos personas
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MOVILIDAD La ciudad sumó 11.528 nuevos coches en un periodo en el que únicamente creció en 355 habitantes

Tráfico en el centro de Jerez. VIVA

Los embalses
mejoran
levemente el
dato de hace
un año

JEREZ | La situación de los em-
balses de la provincia de Cá-
diz es mejor que a principio
de año, ya que actualmente,
estando al 32,3%, duplica la
capacidad de agua embalsa-
da comparada con enero,
aunque no obstante, se en-
cuentran en niveles similares
a la misma fecha del pasado
año, tan solo tres puntos y
medio más que hace un año.

Así, mientras que en enero
de este año no llegaba al 16%
la capacidad de agua almace-
nada, actualmente están al
32,3%, y con 65 hectómetros
cúbicos de agua embalsada
más que hace un año, aunque
posteriormente la falta de llu-
vias en otoño provocó una
alerta por sequía.

Actualmente, cuentan con
551,30 hectómetros cúbicos
de agua embalsada sobre una
capacidad total de 1.821 hec-
tómetros cúbicos, sobre los
486,29 de hace un año, según
los datos de la Consejería de
Agricultura.

El embalse de Guadalca-
cín, con una capacidad total
de 800,3 hectómetros cúbicos
de agua, es el mayor de la pro-
vincia, y actualmente se en-
cuentra al 21,21% con 169,75
hectómetros cúbicos de agua
del total, mientras que el de
Zahara-El Gastor, con una ca-
pacidad de 222,7 hectómetros
cúbicos de agua, está al
17,49%.

SEQUÍA

Francisco C. Aleu
JEREZ | El número de turismos
se ha incrementado un 12 por
ciento en Jerez en apenas
ocho años, según pone de
manifiesto la última actuali-
zación del Sistema de Indica-
dores de Desarrollo Sosteni-
ble de Andalucía para la
Agenda 2030.

Este dato es especialmente
llamativo si se tiene en cuenta
que en el mismo periodo de
tiempo la población empa-
dronada en la ciudad apenas
experimentó crecimiento,
con un tímido repunte de 355
habitantes que únicamente
supuso un aumento del censo
del 0,16 por ciento. Esta ecua-
ción echa por tierra los su-
puestos esfuerzos de las ad-
ministraciones públicas por
reducir el uso del vehículo
particular y obviamente con-
trasta con los objetivos de la
Agenda 2030. 

En concreto, la estadística
del Sistema de Indicadores de
Desarrollo Sostenible de An-
dalucía constataba en 2015 la
existencia de 96.576 turismos
en el municipio, el 26,47 por
ciento del total de los coches

matriculados en la provincia
de Cádiz. Esa cifra ha ido cre-
ciendo anualmente, hasta lle-
gar a 2023 con un total de
108.104 turismos, el 26,84 por
ciento del total provincial. En
habitantes, sin embargo, ape-
nas se ha pasado en todo este
periodo de 212.876 a 213.231.

Jerez -que es la ciudad más
poblada de la provincia- es
también la que cuenta con un
mayor número de turismos
matriculados. Le siguen Alge-

ciras (61.451), El Puerto de
Santa María (44.025), Cádiz
(43.089), Chiclana (42.847),
San Fernando (41.950), San-
lúcar de Barrameda (31.751) y
La Línea de la Concepción

(29.545).
Sevilla es la capital con ma-

yor número de turismos ma-
triculados (323.695), prece-
diendo a Málaga (275.734),
Córdoba (154.852), Granada

(109.538), Jerez (108.104), Al-
mería (90.801), Jaén (81.123) y
Huelva (72.421). Cádiz es la
capital andaluza con menor
número de coches en activo
(43.089). 

■ ■ A nivel andaluz llama la
atención el hecho de que Jerez
tenga prácticamente los
mismos coches matriculados
que Granada (109.538), cuya
población se eleva a 230.595
habitantes. Eso significa que
en Jerez hay 0,50 coches por
habitante, mientras que en la
capital nazarí no pasan de
0,47.

0,50 coches por
habitante

La procesión del
Corpus Christi más
novedosa
P4

Mejoras de seguridad
vial en la zona de
Chapín Norte
P4

Jerez incrementó un 12% su
número de turismos en 8 años
AGENDA 2030___El dato
complica el objetivo de reducir
el uso del vehículo particular 

LA CIFRA___Suma un total de
108.104 turismos, el 26,84 por
ciento del total provincial 

DETALLE___Jerez tiene casi los
mismos coches matriculados
que Granada (109.538)

Jerez

El apunte
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Hay proyecto
contra el
hundimiento
de la plaza
del Carbón

JEREZ | La Junta de Gobierno
Local ha aprobado una inver-
sión de 1.561.289,76 euros pa-
ra la ejecución del proyecto
de renovación de redes de
abastecimiento y saneamien-
to en la Ronda Muleros y el
entorno de la Plaza del Car-
bón, que ha sido redactado
por Aquajerez y se incluye
dentro de las inversiones
anuales que realiza la conce-
sionaria, por valor de más de
un 1.000.000 de euros. Este
proyecto tal y como ha subra-
yado el teniente de alcaldesa
de Servicios Públicos, Jaime
Espinar, “pondrá fin, 3 años
después, al hundimiento de
la Plaza del Carbón”. Una vez
aprobada la inversión, el si-
guiente paso será la solicitud
de autorización por parte de
Aquajerez para la ejecución
de las obras.

Con estas obras, que con-
templan un plazo de ejecu-
ción de ocho meses, “se da
respuesta a muchos vecinos y
residentes, ya que resolverá
los problemas estructurales
que han afectado a esta área
desde que se produjo el hun-
dimiento de la solería, en
2022, causando muchas mo-
lestias y afectando negativa-
mente al servicio de abasteci-
miento y saneamiento en este
entorno”, ha señalado el res-
ponsable municipal. Ade-
más, este hundimiento ha
causado desplazamientos y
corrimientos del terreno, im-
pactando negativamente en
la integridad de la infraes-
tructura subterránea. 

URBANISMOSANIDAD Sindicatos como Satse hablan de la pérdida de al menos 65 enfermeras entre centros de salud y hospital

El hospital y su semana negra tras
tres días de colapso en Urgencias

Rocío Alfaro
JEREZ | El Hospital Universita-
rio de Jerez ha cerrado una se-
mana horribilis y con movili-
zaciones incluidas -que van a
continuar- marcada por tres
días de colapso en las Urgen-
cias con más de 30 pacientes
esperando cama. La gota que
ha colmado el vaso, según de-
nuncian los sindicatos, han
sido los recortes que la direc-
ción del Área Sanitaria Jerez-
Costa Noroeste Sierra de Cá-
diz les anunció el pasado jue-
ves al no renovar el 40% de los
181 contratos de refuerzo asis-
tencial que finalizaban su re-
lación contractual el pasado
viernes 31 de mayo. Satse, el
sindicato de Enfermería, ha-
bla de un tijeretazo “drástico”
que afecta a más categorías y
que, en el caso del personal de
enfermería, se traducirá en 45
profesionales menos en los
centros de salud del área y
otros 20  menos en el Hospital
de Jerez.

Como consecuencia, alerta
el sindicato, esta situación va
a traer aparejada  un cierre o
reserva de camas para alta fre-
cuentación en las unidades
de Cardiología, Digestivo y
Neumología y en la de hospi-
talización de Cirugía  durante
agosto. También en agosto
permanecerá  cerrada la uni-
dad de Enfermedades infec-
ciones. Unas circunstancias

que van a obligar a  alojar a los
pacientes de esta especiali-
dad en el resto de las unida-
des médicas, ya de por sí con
camas reservadas para alta
frecuentación.

En el caso de la Atención
Primaria, el recorte en los con-
tratos recaerá sobre todo en
unos de los enfermeros pediá-
tricos de cada centro. Entre
los contratos de los sanitarios
eventuales que no se renue-
van automáticamente desde
el 31 de agosto se encuentran
médicos residentes (r5) que
acaban de terminar su espe-
cialidad y pasan a ser adjun-
tos. “Hoy han estado traba-
jando (por el viernes) y se han
enterado que a las doce de la
noche ya no tienen contrato.
No renuevan ninguna espe-
cialidad. No les hacen contra-
tos para cubrir las vacacio-
nes”, señalan fuentes sanita-
rias.  

Pero los recortes también
han traído otros daños colate-
rales, como alertan estas mis-
mas  fuentes consultadas, a
nivel de movilidad interna.
“Hay compañeros con plaza a
la que le quedan pocos años
para jubilarse, con más de 30
años trabajados, que habían
cambiado de servicio y de un
día para otro se han visto afec-
tados por un situación como
esta. Ahora se ven fuera de
esa unidad (se prioriza el or-

Los profesionales de enfermería se concentraron el pasado viernes en el hospital. VIVA

SITUACIÓN CRÍTICA___La no renovación de los contratos de refuerzo que vencían el 31 de mayo
en el Área de Jerez a las puertas del verano ha sido la gota que ha colmado el vaso

UCI en las que concurren
unas connotaciones especia-
les por la complejidad de los
pacientes y de la propia logís-
tica. “La UCI intermedia (co-
ronaria) está separada de la
UCI polivalente. Ya no es-
tán en el mismo pasillo como
antes. Y ahora al quedarnos
otra vez con siete enfermeros,
que es como estábamos antes
de la pandemia, solo se que-
dan dos para coronarias...se
quedan vendidos”, señala

personal afectado.
Bajas que solo se sustituyen

una de cada tres de las que se
supongan que son largas, re-
ducciones de jornada tam-
bién sin cubrir...Desde Satse
avisan de que el hospital se
quedan con al menos 20 ca-
mas menos en junio y el servi-
cio de urgencias con el plan
de alta frecuentación activa-
do, y auguran que el verano va
a ser peor aún que el anterior,
con sustituciones “mínimas”.

den de antigüedad) y a lo me-
jor con un turno de 7 horas y
no de 12”, alertan.

Aunque la gerencia sí se ha
comprometido a respetar las
vacaciones, los recortes tam-
bién han provocado un cam-
bio de planillas (turnos), con
el consiguiente agravio para
la conciliación familiar “y a
las puertas de un verano”,
añaden. En general todas las
unidades se van a ver afecta-
das, pero hay algunas como la
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Jerez  |

CORPUS CHRISTI Se instalaron cuatro altares a lo largo del recorrido de la procesión por las calles del centro

Obras de
mejora de
acerados en
Chapín Norte

JEREZ | El Ayuntamiento avan-
za en las obras programadas
de mejora y mantenimiento
del acerado de la calle Fran-
cisco Riba, en la que se en-
cuentra el acceso a la Funda-
ción Centro de Acogida San
José, y en distintos puntos de
la zona denominada ‘Chapín
Norte’.

Una de las actuaciones más
destacadas en este sentido es
la instalación de bandas re-
ductoras de velocidad junto
al paso de peatones de la calle
Francisco Riba que da acceso
al Asilo San José. Además se
dotará de señalización lumi-
nosa en el mismo.

Asimismo, desde Movili-
dad se han iniciado los trámi-
tes para dotar también a la ca-
lle Francisco Riba de dos pa-
sos ‘elevados’ de peatones.
Igualmente, se regularizarán
las entradas en los aparca-
mientos de zona de terrizo pa-
ra evitar que los vehículos ac-
cedan como está siendo ac-
tualmente por los pasos de
peatones, con el riesgo de ello
conlleva.

El teniente de alcaldesa de
Servicios Públicos, Jaime Es-
pinar, ha realizado una visita
técnica a las obras de Chapín
Norte junto a técnicos muni-
cipales y al presidente de la
asociación de vecinos, José
Antonio Asencio, que ha
agradecido las actuaciones
que se están realizando en la
calle Francisco Riba, valoran-
do positivamente el avance
de tales tareas y de las que
próximamente se han progra-
mado desde el Ayuntamien-
to.

URBANISMO

AL REENCUENTRO CON JESÚS SACRAMENTADO.  La procesión del Corpus Christi contaba ayer con novedosos alicientes, desde su in-
édito tránsito por una Alameda Vieja completamente alfombrada,  hasta su culminación en la parroquia de San Miguel, donde se procedió a la bendición y reser-
va del Santísimo Sacramento. Además, en el recorrido se instalaron cuatro altares, entre ellos los de las hermandades de Loreto y Transporte, que colocaron al
Niño Jesús de la Virgen de la Merced ante la puerta del salón de plenos del Ayuntamiento. A ellos se sumó el de la Agrupación Parroquial de la Humildad de Bar-
badillo, presidido por el Sagrado Corazón de Jesús, que se ubicará en la puerta principal del Alcázar; el de la Agrupación Parroquial de la Divina Pastora de San
Dionisio, con un cuadro de su titular en la plaza de la Asunción; y el del Ayuntamiento, que instaló el suyo propio ante el Cabildo Viejo. VIVA



CCOO demanda
a Unicaja por
vulnerar
derechos de los
trabajadores

J.D.MORALES. MÁLAGA | CCOO ha
dado un paso más en las tur-
bulentas relaciones que la
dirección de Unicaja Banco
mantiene estos meses con la
representación laboral de los
trabajadores. 

Así, el sindicato, ha inter-
puesto Conflicto Colectivo
por vulneración de los dere-
chos de la plantilla después
de que la entidad reiterara en
la última reunión de la Mesa
de Relaciones Laborales que
no se abonarán los incenti-
vos generados por la planti-
lla.

Desde el sindicato han exi-
gido a Unicaja que se pague
lo debido a las oficinas y los
servicios centrales que cum-
plieron con los objetivos pac-
tados, después de que solo
se haya hecho un abono y
parcial (60%) para los co-
merciales. 

Ahora, CCOO exige a Uni-
caja que reconozca que la de-
cisión de no abonar la retri-
bución variable a las perso-
nas trabajadoras afectadas
“es contraria a derecho”.

A juicio del sindicato, “no
le puede pedir motivación a
una plantilla que, tras sopor-
tar una presión desmedida
día a día para cumplir objeti-
vos, los cumple y cuando to-
ca beneficiarse de la recom-
pensa, se le dice que no le co-
rresponde los incentivos a
pesar de su esfuerzo”.

LABORAL

Actualidad ABDICACIÓN REAL

Juan Carlos I cumple
hoy diez años fuera
del trono

Diez años se cumplen hoy del anuncio de Juan Carlos I de su
abdicación en su hijo, Felipe VI, un aniversario que coincide
con su exilio en Abu Dabi, donde permanece después de casi
cuatro años sin visos de que vaya a regresar a España a corto
o medio plazo. Su próximo viaje a España está previsto entre
el 11 y el 16 de este mes al haber nuevas regatas en Sanxenxo.

ELECCIONES EUROPEAS Durante un acto celebrado ayer con apoderados e interventores del PP en Torremolinos

Juanma Moreno y Elías Bendodo participan en un acto de campaña ayer en Torremolinos. EFE/ ÁLVARO CABRERA

SEVILLA. EFE | El presidente del
PP-A y de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, pidió el
voto ayer para que la Unión
Europea tenga la visión de la
sociedad que tienen los popu-
lares y que, así, se genere
“empleo, bienestar y seguri-
dad”.

Así lo manifestó en un acto
con apoderados e intervento-
res del PP en Torremolinos
(Málaga) al que también asis-
tió el vicesecretario de Coor-
dinación Autonómica y Local
del PP, Elías Bendodo, y en el
que Moreno llamó a la movili-
zación el 9J para frenar la di-
visión que “quiere” el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez.

“Frente a los bloques de la
discordia, la unidad de la
concordia. Tenemos que ha-
cer todo lo posible para ganar
estas elecciones por primera
vez en Andalucía. Ha llegado
el momento de que una ma-
yoría social demuestre cuáles
son sus ideas y proyectos”,
aseveró el presidente anda-
luz.

Para Juanma Moreno, estas
elecciones son también na-
cionales ya que un resultado
positivo para el PSOE se tra-
ducirá en “un aval para Sán-
chez”

“¿Vamos a progresar y a
conseguir objetivos si hay un

presidente que nos divide?
Cuando los españoles hemos
estado divididos, hemos es-
crito las peores páginas de la
historia de nuestro país”, en-
fatizó, al tiempo que afirmó
que Sánchez quiere “tener vo-
tos suficientes para perpe-
tuarse democráticamente y
seguir haciendo una España
de bloques”.

Recordó que recientemen-
te se ha cumplido un año de
las elecciones municipales

donde el PP de Andalucía ga-
nó en todas las provincias,
por lo que ha pedido que no
se “trunque” lo que ha “co-
menzado” en los municipios
de Andalucía.

Por su parte, el vicesecreta-
rio de Coordinación Autonó-
mica y Local del PP, Elías Ben-
dodo, acusó al presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, de
“buscarse enemigos” en Ar-
gentina o Israel tras el reco-
nocimiento del Estado de Pa-

lestina y el conflicto por las
palabras del presidente ar-
gentino, Javier Milei, el pasa-
do 19 de mayo.

En el encuentro, Bendodo
arremetió también contra
Sánchez por querer “crispar”
y “polarizar” la campaña de
las elecciones europeas.

“En esta campaña Sánchez
lo que ha hecho es crispar,
polarizar y buscarse enemi-
gos, que si con Argentina, Is-
rael, Italia... Eso es lo que le

interesa a él, la crispación”,
aseveró el popular.

Bendodo culpó a los diri-
gentes socialistas y “del san-
chismo” de insultar “todos
los días” al líderes del PP y a
Alberto Núñez Feijóo, a Juan-
ma Moreno y “a todos”.

Según el vicesecretario po-
pular, su partido no está en-
trando en los insultos e invitó
a que esta semana contesten
a “cada insulto” del PSOE con
una “propuesta”.

Moreno pide el voto para que en la UE se
genere “empleo, bienestar y seguridad”
ADVERTENCIA__ El presidente del PP-A y de la Junta hace un llamamiento a la movilización
el 9J para frenar la división que “quiere” el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez
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■ ■ El secretario general del
PSOE-A, Juan Espadas, lanzó
ayer una nueva edición de su
‘Bulómetro andaluz’ con un
vídeo en el que alerta de que el
presidente andaluz y su partido
van “prácticamente a mentira
por día”. En el vídeo, el PSOE-A
trata de destapar la “maquinaria
de propaganda y mentiras” que,
en su opinión, despliega el PP en
esta campaña electoral
“siguiendo la estrategia de la
extrema derecha”, por lo que
reclamó a los andaluces que “el
9 de junio ejerzan su derecho al
voto eligiendo la verdad y la
política útil del PSOE”.

Para Espadas, el PP va
“a mentira por día”

El apunte
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Actualidad   | Sanlúcar

“Hace falta
compromiso
con los socios
de Gobierno;
IU no se ha
quitado el chip
de la
oposición”

“Somos leales a
lo acordado 
con IU, pero no
vamos a permitir
el ninguneo”

Entrevista Víctor Mora
Primer teniente de alcaldesa del Ayuntamiento de Sanlúcar y secretario general del PSOE local

Daniel Barea
SANLÚCAR

Un año después del 28M, Víctor Mo-
ra considera que ha llegado el mo-
mento de “decir las cosas claras”.
El teniente de alcaldesa de Sanlú-

car de Barrameda y líder local del PSOE re-
clama a Carmen Álvarez -la alcaldesa de
IU- la misma “lealtad” mostrada por el
PSOE como socio de Gobierno ante las de-
claraciones de IU que acusan a los socialis-
tas de problemas en la gestión.   
Un año después del 28M, tras perder la Al-
caldía, el PSOE sigue, no obstante, en el Go-
bierno municipal...

–Tenía muchas más esperanzas puestas
en este primer año de Gobierno, un Gobier-
no en mayoría con catorce concejales, por-
que veníamos de estar gobernando en mi-
noría. Entendemos que hace falta más leal-
tad y más compromiso con los socios de
Gobierno. IU no se ha quitado el chip de la
oposición, no está en la gestión de Gobier-

no. En lugar de remar para que Sanlúcar
avance, están continuamente mirando de
reojo lo que se hace desde el PSOE.  
La alcaldesa imputa a concejales socialistas
problemas de gestión. ¿Tiene razón? 

–En cuanto a lo de culpabilizar y echar
balones fuera, hemos sido durante un año
muy respetuosos, pero ya es momento de
decir las cosas claras. Pese a esa lealtad y
ese respeto que entendemos que hay que
tenerle a la figura de la alcaldesa, aquí hay
dos partidos en un Gobierno en el que cada
uno tiene que asumir sus responsabilida-
des y gestionar las delegaciones que lleva,
y, sobre todo, hay que tener respeto y leal-
tad a los socios de Gobierno, como nos-
otros hemos hecho durante todo este año.
Ya es momento de que, si no encontramos
esa lealtad en ese pacto de Gobierno, ten-
dremos que empezar a decir claramente y
con transparencia a la ciudadanía, la reali-
dad del día a día de la gestión.
También ha habido cruce de declaraciones

en torno al presupuesto.
–Es poco entendible que, con catorce

concejales, no haya a día de hoy un presu-
puesto. Ya hace más de un mes y medio, el
PSOE entregó sus partidas presupuestarias
priorizando los proyectos recogidos en ese
pacto de Gobierno. Nos dicen que se ha so-
brepasado en muchos millones el presu-
puesto de todas las delegaciones, de PSOE
e IU, pero no hemos vuelto a tener una reu-
nión desde entonces. No tiene sentido es-
tar anclado en el discurso de que no hay
presupuesto y liquidáramos el otro día las
cuentas del año 2023 con un superávit de
cinco millones de euros, y que las partidas
en Limpieza e Infraestructuras no se hu-
bieran agotado. No es sólo tener presu-
puestos, sino, sobre todo, gestionarlo y
gestionarlo bien. Para eso es necesario mu-
cho trabajo. La experiencia que tiene el
grupo socialista no se está aprovechando.  
¿Hay discrepancias en torno a las priorida-
des en los presupuestos entre los socios?

–Estamos de acuerdo en que hay que
mejorar la situación de la ciudad, la limpie-
za, etc, pero a la vez hay que generar em-
pleo, mejorar las inversiones, etc. Sanlúcar
ha crecido por la promoción que se le ha
hecho. A los inversores hay que darles
oportunidades para que abran más hote-
les, el parking que estaba previsto que se
hiciera en Bajo de Guía, hemos vuelto a te-
ner una reunión para retomarlo, porque se
van a invertir siete millones de euros, y leen
voces del Gobierno con mensajes como

que el turismo hay que frenarlo, que Sanlú-
car es un comedero y que ya está bien de
que venga gente… pues evidentemente,
piensan en llevarse esos millones a otras
ciudades. Hay que pasear más y salir a la
calle, para ver también que son muchos los
niños y niñas que practican deporte y hay
una enorme carencia de instalaciones de-
portivas, que es una de nuestras demandas
para los presupuestos.
¿Comparten un modelo de ciudad?

–Después de tantos años de crisis, de te-
ner una deuda de 108 millones, habíamos
dejado un Ayuntamiento saneado y era el
momento de recoger los frutos. Habíamos
conseguido poner a Sanlúcar de una ma-
nera muy positiva en todos los medios de
comunicación. Y en ese momento de creci-
miento, entendíamos que teníamos que te-
ner un Gobierno mayoritario, que tuviera
la fuerza suficiente, ahora que habíamos
despegado. De ahí que pusiéramos a ‘San-
lúcar, lo primero’ pese a las diferencias que
habíamos tenido durante tantos años con
IU. Anteponíamos a esas diferencias un
pacto de Gobierno y un programa.
¿Cómo valora el pacto de Gobierno?

–El programa electoral del PSOE susten-
ta las raíces de ese pacto. Nosotros tene-
mos el rumbo muy establecido y contamos
con la experiencia y el trabajo demostrado
en los últimos años. La crítica constructiva
siempre es bien recibida, pero lo que no es-
tamos dispuestos a tolerar es que se pier-
dan los objetivos por los que las fuerzas de
izquierdas nos pusimos de acuerdo para
gobernar esta ciudad. Desde el PSOE so-
mos leales a lo acordado, pero no vamos a
permitir que se nos intente ningunear.La
prioridad es Sanlúcar, y yo trabajo a diario
convencido en que podemos recuperar ese
espíritu que hemos tenido en los últimos
años, de sentirnos orgullosos de nuestra
ciudad, y de ver los aspectos positivos por
encima de todo. Para eso se necesita por
ambas partes respeto, compromiso y leal-
tad. En un gobierno de 7 y 7 concejales hay
que saber dialogar y acordar. El ordeno y
mando tiene poco recorrido. 

¿Qué percibe entre los sanluqueños res-
pecto a la acción de este Gobierno local?

–La falta de gestión es la sensación que
me trasladan los ciudadanos. Aún me pa-
ran por la calle con esa primera propuesta
que hicimos de pacto, para que fueran dos
años de Alcaldía para cada partido, y los
ciudadanos lo que me trasladan es que
cuándo vuelve el PSOE a la Alcaldía. Les
aclaro que será dentro de tres cuando vol-
vamos a la Alcaldía. Cuando desde la opo-
sición se hacen promesas y se ponen las ex-
pectativas tan altas, provoca que ahora ha-
ya muchas personas defraudadas. Hemos
visto cómo han tenido que pasar 20 años
para sanear las cuentas del desastre que
provocó el PP y ahora no estamos dispues-
tos a dejar pasar ninguna oportunidad.
Sanlúcar necesita un Gobierno fuerte, pero
creo que ha quedado demostrado que ha
de ser un Gobierno fuerte con una mayoría
del PSOE. ■

Lee la entrevista al completo en
vivajerez.es

Víctor Mora, primer teniente de alcaldesa y líder del PSOE de Sanlúcar.
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El que tuvo, retuvo:
Ganaron las leyendas

Imagen del partido de este domingo en el Pedro Garrido. XEREZ CD

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Estadio Pedro S. Ga-
rrido fue una auténtica fiesta
del xerecismo este domingo
con el partido amistoso que
enfrentó a la actual plantilla
del Xerez CD con un combina-
do de jugadores de diferentes
etapas de la historia del club
azulino. Lo anecdótico fue el
resultado, en el que ganaron
las leyendas por 4-5 en un par-
tido en el que el actual campe-
ón del Grupo X de Tercera Fe-
deración se puso hasta con un
4-0 en el marcador. Pero la
magia es la magia y siempre
se dice que el que tuvo, retuvo
y los veteranos supieron darle
la vuelta al luminoso ofrecien-
do un gran espectáculo para
deleite de los aficionados que
coparon la grada principal del
campo de la avenida Blas In-
fante como fin de fiesta a la ce-
lebración del ascenso a Se-
gunda Federación logrado ha-
ce unas semanas.

El partido comenzó con un
Xerez CD tomándoselo algo
más en serio y saliendo al te-
rreno de juego con la camiseta
roja que se creó este año para
homenajear a la afición. En

tan solo diez minutos ya iban
ganando los anfitriones por 3-
0 con un hat-trick de Charaf.
Un gran arranque de una jor-
nada que queda para el re-
cuerdo.

Armengol haría el cuarto
cuando se superaban los 20
minutos de juego y ampliaba
distancias con un equipo que

salió al terreno de juego del
Pedro S. Garrido con una ali-
neación de auténtico lujo con
jugadores como Jesús Mendo-
za, Momo, Aythami, Pedro Rí-
os, Antoñito, Dani Pendín o
José Mari.

A partir de ese tanto salió el
amor propio de las leyendas,
que vieron como Charaf intro-

ducía el balón en su propia
puerta y el marcador pasaba a
ser de 4-1

En una pena máxima, Mo-
mo reventaba la red y ponía el
4-2. Y todavía hubo tiempo de
un séptimo tanto en el choque
antes del descanso. En este
caso fue Raúl Molina quien
mandaba el balón para dentro
con un gran cabezazo.

Ya en la segunda parte hu-
bo que esperar al menos diez
minutos para ver un nuevo
tanto. Era Quirós el que, con
un buen zurdazo, empataba
la contienda para el equipo de
los veteranos. Y es que los ju-
gadores de la época más com-
plicada del club también tu-
vieron su sitio como el propio
Quitós, Barragán o Isra.

Y cuando se llegaba ya al
minuto 80 (el partido se divi-
dió en dos partes de 40 minu-
tos) Pedro Carrión, que tam-
poco ha perdido su olfato go-
leador, hizo el 4-5 a dos minu-
tos del final para dar la victo-
ria al cuadro que jugó con ra-
yas azules y blancas. Un equi-
po que dejó destellos de cali-
dad de sus futbolistas que to-
davía guardan algo de magia.

XEREZ CD  El encuentro sirvió como fin e fiesta a la celebración del ascenso a Segunda RFEF

AMISTOSO___ El Estadio Pedro S. Garrido fue una auténtica fiesta con el
partido del Xerez CD contra un combinado de jugadores históricos del club

Deportes 03.06.24
XEREZ DFC El equipo piensa ya en la vuelta

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | David León, futbolista
del Xerez DFC, hablaba des-
pués del empate de este sába-
do en Ceuta. Decía el de San
Fernando que “nos vamos
con buen sabor de boca. Aun-
que hemos tenido ocasiones,
ellos han tenido la más clara
al final del partido. Sacar un
empate aquí sabiendo que te-
nemos que ir ahora a Chapín
es un resultado muy positivo.
Es verdad que es un hándicap
el viaje y tener que venir a un
campo difícil, pero creo que
hemos aguantado el partido y
hemos sabido competir. Que-
dan 90 minutos que vamos a
estar igual o mejor para lle-
varnos la eliminatoria”.

Dejar la portería a cero está
siendo clave para el cuadro

azulino. Explicaba el defen-
sor que “tanto en la tempora-
da regular como en las elimi-
natorias es muy importante
mantener la portería a cero
porque está claro que durante
el año al principio es cuando
más nos faltó y ahora que lo
estamos consiguiendo los re-
sultados los estamos logran-
do. Esperamos que siga la ra-
cha, que seguro que nos va a
valer”.

Por último, se dirigía a la
afición azulina de cara a la
vuelta y decía que “los nece-
sitamos como en los últimos
partidos. Nos están dando un
aliento en casa que nos hace
falta. Queda lo más bonito,
donde más hay que apretar. Si
estamos todos a una va a ser
más fácil”.

“Queda lo más
bonito, donde más
hay que apretar”

David León, durante el partido en Pozoblanco. XEREZ DFC
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Los ingenieros agrónomos, en Jerez
■ Con motivo de la festividad de San Isidro, el Colegio Oficial de Inge-
nieros Agrónomos de Andalucía realizó un acto de convivencia en Je-
rez en el que se realizó una presentación de la protagonista de sus ac-
tividades de promoción: la patata temprana de Cádiz.

Nueva tienda de Cáritas Diocesana
■ Cáritas Diocesana ha inaugurado su nueva tienda en el Centro Co-
mercial Carrefour Jerez Sur, en el que, a través de su empresa de inser-
ción Casa Común, pondrá a la venta artículos de Devuelta, su línea de
restauración de muebles y objetos decorativos. 

Upacesur entrega sus premios coincidiendo con su 45 aniversario
■ Upacesur ha hecho entrega este fin de semana de sus premios institucionales coincidiendo con su 45 aniversario. Entre los distinguidos es-
te año se encontraban Antonio Jesús Pérez de la Corte, jerezano con parálisis cerebral de Torrecera, que ha estudiado el grado de Gestión y
Administración Pública y ha escrito dos libros; y Juan Luis Muñoz Escassi, por su compromiso y capacidad para entender el mundo que le ro-
dea; el Banco Mediolanum, y al programa ‘Andalucía sin barreras’ de Canal Sur Radio, y a su promotor y presentador desde hace 20 años, el
humorista y comunicador Paco Aguilar, diagnosticado desde hace 35 años  con esclerosis múltiple. 

HORIZONTALES: 1: Valientes.- 2: Contracción.
Madrugador.- 3: Niño, criatura. Perteneciente a otra
persona (Pl).- 4: Hable en público. Nombre de
mujer.- 5: Al revés, respiración anhelosa, general-
mente ronca o silbante, propia de la agonía y del
coma. Ciudad caldea.- 6: Al revés, instrumento musi-
cal. Hueco.- 7: Carta de la baraja. Nota musical.- 8:
Levantáramos.- 9: Río del este de Francia. Nombre
de mujer.- 10: Utilizárame. Al revés, nombre de con-
sonante.- 11: Dirigíos. Utensilio de limpieza para
enjuagar el suelo.

VERTICALES: 1: Etéreas.- 2: Interjección para cele-
brar la victoria en una competición deportiva.
Instrumento musical de cuerda.- 3: Municipio de La
Coruña.- 4: Nombre de letra. Al revés, encaminarse.
Al revés, lozana.- 5: Dios del antiguo Egipto.
Arreglaré.- 6: Municipio de Burgos. Siglas de cierta
sociedad mercantil. Siglas de corriente alterna.- 7:
Cortas la carne. Simple, mentecata.- 8: Al revés,
ponzoña. Olfatead.- 9: Río francés. Al revés, manza-
na, espacio urbanístico delimitado por calles.- 10:
Letra griega. Junte. Ente.- 11: Cara, faz. Cubre.

HORIZONTALES: 1: Valerosos.- 2: Al.
Mañanero.- 3: Pibe. Ajenos.- 4: Ore. Ana.- 5:
rotretsE. Ur.- 6: onaiP. Vano.- 7: As. La.- 8:
Alzáramos.- 9: Saona. Elisa.- 10: Usárame.
eP.- 11: Id. Secadora.

VERTICALES: 1: Vaporosas. 2: Alirón. Laúd.-
3: Betanzos.- 4: Eme. rI. anaS.- 5: Ra.
Repararé.- 6: Oña. SA. AC.- 7: Sajas. Mema.-
8: oneneV. Oled.- 9: Sena. alsI.- 10: Ro. Una.
Ser.- 11: Rostro. Tapa.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Acento andaluz

E n demasiadas ocasiones, los partidos políticos y
sus máximos dirigentes son víctimas voluntarias
de sus palabras. Cuando ejercen la oposición,
aplican martillo de Thor contra el adversario en el
gobierno de turno que les hace rehenes de sus

discursos y sus denuncias. Cuando esos mismos mandatarios
tocan poder, en cumplimiento de la palabra dada y en
coherencia con sus mensajes, adoptan decisiones que con el
paso del tiempo se demuestran erróneas porque nacieron de
la frivolidad de una crítica vacua de contenido con el único
objetivo de desgastar al ejecutivo del momento. De esta
máxima irresponsable que aplican la mayoría de las
formaciones tenemos ahora un ejemplo de libro. Me refiero a
la subasta de medicamentos, una medida que implantó años
atrás la ex consejera de Salud de la Junta, la hoy
vicepresidenta del Gobierno de España, la socialista María
Jesús Montero, con la que el Gobierno andaluz ahorró una
media de 200 millones de euros al año en medicamentos.

El PP armó un argumentario durísimo contra esta medida
que permitía contener el gasto farmacéutico. Llegaron a lanzar
acusaciones bestiales como que con la subasta no se
garantizaba el suministro de todos los medicamentos que
necesitaban los pacientes andaluces e incluso que algunos de
esos medicamentos seleccionados en la puja no tenían la
calidad y la garantía suficiente para ser dispensados a los
andaluces. Vamos, poco menos que con esos medicamentos
de la subasta a los andaluces no sólo no nos trataríamos
adecuadamente, sino que incluso podían perjudicarnos la
salud.

Casi 6 años después de llegar el presidente Moreno al
Palacio San Telmo y eliminar de un plumazo la subasta, el
gasto farmacéutico se ha disparado en Andalucía un 34%
detrayendo dinero de más personal necesario que minimice la
errática gestión sanitaria en Andalucía, en los puestos de
cabeza de las listas de espera para operarse, para una prueba
diagnóstica o para que te vea un especialista. Y, como no
quieren reconocer el error, buscan alternativas para menguar
como sea el disparado coste de los medicamentos imponiendo
ahora a los farmacéuticos una especie de impuesto por vender
genéricos. Esto es, un 5% de lo que recauden con estos
medicamentos tendrán que derivarlo al Servicio Andaluz de
Salud, lo que ha enervado a la patronal de las Oficinas de
Farmacia de Andalucía. El presidente Moreno, que tantos
elogios ha dedicado a Felipe González en los últimos tiempos,
bien haría en hacer suya la frase del otrora presidente español:
“En política se puede meter la pata, pero hay que saber sacarla
cuando te equivocas”. Si sigue este consejo, debería restaurar
la subasta de medicamentos y dejarse de parches estériles. ■

El error de cargarse la
subasta de medicamentos

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento
Andaluz’ de 7 Televisión


